
感 想 
 

「清須会議ではありません！人生会議ですよ！～ことばって大切～」 
 

・大きな声ではっきりとした話し方、平易な言葉でお話しして下さ

り、とても分かり易かったです。個人的には、「失語症」に関す
る知識が深まりました、有難うございました。 

 

・前回の人生会議に関連した話で良かった。「もしバナ」ゲームの
カードの内容がより理解できて話し合いの際の参考になった。 

言語についての話を聞く機会がなかなか無いので、失語症・難

聴・構音障害・嚥下障害など、色々な話が聞けて良かった。 
 

・人生会議とは日々のコミュニケーション、言葉を文章にしてみ

るなどして訓練して、老人性難聴などに予防しなければならない
と思った。 

 

・まだ年齢的に実感がわかなかった為か、内容が難しかった。どち
らかというと予防の方の話をもっと聞きたかったが、聞いている

うちにこれから必要になるかとも思った。 

 
・最近聞こえが悪くなったと自覚しているので、今回の講座はよい

勉強になり大変有難かったです。 

 
・初めて聞く言葉が多くて理解するのが難しかった。 

 

・話し方の説明が分かり易かったです。相手が聞きやすい状況を作

ってから会話をするなど、今すぐに実行出来ます。 

 

・この先の人生に非常に考えさせられる事が多かった。他人とこの
ような話をする機会が無かったので良かった。 

 

・とても良かったです。自分の誕生会の時に最後の時の希望や意思
を伝えておきたいです。自分の考えや状況が変わるかもしれない

ので出来れば毎年続けてきたいです。 



・今回の企画ありがとうございました。 

 

・とても良い企画で、あっと言う間に終わりました。お話の仕方が
とても良かったです。 

 

・初めてのことで難しい事もあったけど助かります。 
 

・大変参考になりました。今後も色々な講座に出来るだけ参加した

いと思います。 
 


